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Abstract (en)
The transport system for sleeves and cops, at a winder for cross-wound bobbins, has a feed path (2) for the cops carried on plates (3) and a return
path (4) for the empty sleeves. Lateral paths(5), at the winding stations, each have a rotating transport disk (6) to move the plates and an unwinding
setting (10) for the cops. A deblocking unit (7,17), corresponding to the transport plates, is at the entry and/or exit end of the lateral paths.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft ein Spinnkops- und Hülsentransportsystem (1) für eine Kreuzspulen herstellende Textilmaschine mit einer Zuführstrecke (2)
für auf Transporttellern (3) angeordnete Spinnkopse (25) und einer Rückführstrecke (4) für abgespulte Hülsen sowie zwischen diesen Strecken,
im Bereich der Spulstellen der Textilmaschine, angeordneten Quertransportstrecken (5), die jeweils eine rotierbare Transportscheibe (6) zum
Fördern der Transportteller (3) aufweisen und über eine Abspulstellung (10) für die Spinnkopse (25) verfügen. Erfindungsgemäß ist vorgesehen,
dass eingangsseitig und/oder ausgangsseitig der Quertransportstrecken (5) jeweils ein frei rotierbar gelagertes, mit den Transporttellern (3)
korrespondierendes Deblockierungselement (7, 17) angeordnet ist.
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